
 

 
Anno XVII 
Supplemento al n. 194 del 31 agosto 2015  
 
Sommario 
 
affari istituzionali 
morte monsignor bromuri, il cordoglio della presidente della 
regione umbria marini 
 
morte edoardo gobbini; il cordoglio della presidente marini: “a 
lui dedicheremo una iniziativa politica e istituzionale”   
 
partecipate, marini: “quelle della regione hanno conti in 
equilibrio” 
 
expo 2015, vicepresidente paparelli: successo progetto umbria che 
unisce innovazione, tradizione, cultura e identità regione 
 
“il sentiero di francesco” 2015, assessore cecchini partecipa 
domani a presentazione e il 1 settembre a partenza pellegrinaggio 
 
“il sentiero di francesco” 2015, assessore cecchini: “un cammino 
che porta la testimonianza di una figura che ha segnato la storia 
dell’umbria”  
 
terni: regione convoca riunione con enti interessati per le 
autorizzazioni ambientali di trattamento dei rifiuti. marini 
“occorre quadro generale prima delle singole procedure” 
 
agricoltura  
presidente marini in visita alla cantina barbi di orvieto 
 
sviluppo rurale, nuovo testo su riduzioni ed esclusioni aiuti per 
inadempienze; cecchini: più chiara interpretazione normativa 
 
ambiente 
“sos sciences”, dal primo settembre studenti umbri partecipano a 
progetto europeo su temi scientifici; cecchini: “percorso 
interdisciplinare e  innovativo” 
 

“l’isola di Einstein” dal 4 al 6 settembre a isola polvese, 
assessore cecchini: evento valorizza qualità ambientali e naturali 
umbria  
 

bilancio e personale 



 

piano rafforzamento amministrativo fondi ue, pubblicato bando per 
94 assunzioni triennali; assessore bartolini: opportunità per i 
giovani 
 
caccia 
assessore cecchini convoca riunione consulta faunistico venatoria 
regionale 
 
preapertura caccia, il saluto dell’assessore cecchini: stagione al 
via con obiettivi condivisi, nel rispetto delle regole  
 
cooperazione internazionale 
cooperazione internazionale; il 24 agosto delegazione del 
distretto cinese di changning in visita in umbria 
 
umbria-cina: vicepresidente paparelli riceve a palazzo donini 
delegazione distretto cinese di changning  
 
cultura 
musei, ministero nomina nuovo direttore galleria nazionale umbria, 
l’apprezzamento dell’assessore cecchini 
 
umbrialibri 2015, assessore cecchini: regione sta lavorando a 
organizzazione, tema sarà la grecia  
 
“mondo dipinto”, opere inedite di renzo scopa in mostra a città di 
castello: mercoledì 2 settembre presentazione a palazzo donini 
 
economia 
vertenza mercatone uno magione, marini e paparelli: prosegue 
interlocuzione con organi procedura amministrazione straordinaria 
 
nestlè perugina; regione umbria ha da tempo richiesto incontro a 
ministro guidi per stabilimento san sisto  
  
nestlè; anche stabilimento san sisto  a tavolo convocato dal mise 
così come richiesto da regione umbria   
 
formazione e lavoro 
garanzia giovani, vicepresidente paparelli: bene programma umbria, 
ad oggi quasi duemila hanno avuto un’opportunità di lavoro 
 
pubblica amministrazione 
scuola umbra di amministrazione pubblica: le prossime attività 
formative  
 
scuola umbra avvia attività formativa per attuazione “legge madia”  
 



 

sanità 
ospedali narni-amelia e trasimeno: g.r. approva il programma 
definitivo per l’accordo con il ministero. interventi per oltre 65 
milioni 
 
sport 
sport paralimpico; il 28 agosto “notte bianca” a sigillo con 
anteprima a gubbio; paparelli premia jenny narcisi: “portatrice 
valori sport umbro”  
 
trasporti  
aeroporto “san francesco d’assisi”, assessore chianella: 
“soddisfazione” per inserimento tra scali interesse nazionale 
 
affari istituzionali 
morte monsignor bromuri, il cordoglio della presidente della 
regione umbria marini 
Perugia, 17 ago. 015 – La presidente della Regione Umbria, 
Catiuscia Marini, nell’apprendere la notizia della scomparsa di 
monsignor Elio Bromuri, ha espresso in un telegramma inviato 
all’Arcivescovo di Perugia-Città della Pieve Cardinale Gualtiero 
Bassetti il “profondo cordoglio e sincero dolore personale e della 
Giunta regionale ai familiari, alla Chiesa e alla comunità 
cattolica perugina ed umbra, all’arcivescovo Bassetti”.  
“La sua scomparsa – afferma – priva la comunità umbra di un 
apprezzato esponente della Chiesa perugina che, fin da 
giovanissimo, ha svolto la sua azione pastorale nella nostra terra 
con dedizione e intelligenza. Si è poi impegnato soprattutto nel 
dialogo interreligioso attraverso il ‘Centro ecumenico e 
universitario San Martino’ da lui diretto. Docente di Storia della 
Chiesa all’Università per Stranieri di Perugia, è stato poi un 
rispettoso ed equilibrato giornalista, dirigendo ‘La Voce’, il 
settimanale di informazione religiosa della Conferenza Episcopale 
Umbra. La sua attività pastorale e culturale – aggiunge - è stata 
sempre orientata a valorizzare le acquisizioni del Concilio 
Vaticano II verso una continua opera di rinnovamento teologico e 
religioso per rafforzare la presenza della Chiesa nella comunità 
cristiana e nella società”. 
“La comunità regionale – dice ancora la presidente – perde anche 
un’importante figura di riferimento per l’impegno che ha profuso 
in campo umanitario, fondando a Perugia il primo Centro 
internazionale di accoglienza, l’ostello in cui da mezzo secolo 
trovano ospitalità e attenzione persone in difficoltà, senza 
distinzioni di religione o luoghi di provenienza. In questi anni, 
durante i quali ho avuto modo in varie occasioni di incontrarlo 
oltre che di leggere i suoi editoriali  – prosegue la presidente – 
ho potuto conoscere e apprezzare il suo modo di operare, volto al 
bene della società umbra, il suo forte impegno e la ricerca del 
dialogo non solo fra le diverse professioni religiose ma anche con 



 

le istituzioni, non facendo mancare la sua voce né il suo apporto 
concreto”.  
 
morte edoardo gobbini; il cordoglio della presidente marini: “a 
lui dedicheremo una iniziativa politica e istituzionale”   
Perugia, 19 ago. 015 - Nell’esprimere “dolore e cordoglio” non 
appena appresa la  tragica notizia della scomparsa di  Edorado 
Gobbini,  la presidente della Regione Umbria, Catiuscia Marini, ha 
sottolineato come “Edoardo  è stato per me una importante figura 
di riferimento. L’ho conosciuto  – ha ricordato Marini -  sin 
dagli inizi del mio impegno politico, come militante prima nel 
Pci, poi nei  Democratici di Sinistra, fino al Partito 
democratico. Anima e punto di riferimento della sinistra del PD, 
Edoardo  ha saputo farsi interprete, con generosità ed 
intelligenza,  dello spirito di cambiamento riformista che ha 
attraversato il Paese e l’Umbria. Fortemente ancorato alle sue 
origini e alle radici popolari della nostra regione, ha sempre 
posto particolare attenzione alle idee e alle ragioni degli 
ultimi,  sia nella sua azione politica che istituzionale, 
rivestendo il  ruolo di  Consigliere comunale a Città della Pieve, 
Consigliere regionale per due Legislature, presidente della Terza 
Commissione Consiliare regionale, Tesoriere regionale del Partito 
Democratico,   Segretario dei Democratici di sinistra del 
Comprensorio del Trasimeno. Mi è stato sempre vicino nelle 
campagne elettorali, dalle due Europee  a quelle  per la 
presidenza della Regione,  senza mai fare mancare il suo impegno, 
la sua capacità organizzativa  e di costruzione  del consenso  
attorno al  partito e alla coalizione. A lui dedicheremo nelle 
prossime settimane un ricordo istituzionale e politico – ha 
concluso la presidente. Ora alla moglie Silvana, al figlio Andrea 
e al fratello Enzo vanno un abbraccio e le mie più vive 
condoglianze”.   
 
partecipate, marini: “quelle della regione hanno conti in 
equilibrio” 
Perugia, 22 ago. 015 - “Le partecipate della Regione Umbria hanno 
i conti in equilibrio”: lo afferma la presidente della Regione 
Umbria, Catiuscia Marini. I dati diffusi da Confartigianato - ha 
proseguito la presidente   -  riguardano il 2013, senza peraltro 
che si possa evincere a quali società partecipate fanno 
riferimento e a quali enti pubblici esse appartengano, Comuni, 
Province, Regione?  Il dato generale - secondo  la presidente - è 
dunque condizionato per l'Umbria dalla presenza di Umbria Mobilità 
che, nel 2013, grazie  all'azione decisa della Regione a supporto 
degli enti proprietari, portò alla vendita di Umbria mobilità 
esercizio per dare soluzione a problematiche pregresse. Quindi 
oggi  - ha ribadito Marini - nessuna  partecipata della Regione 
Umbria ha i conti in rosso, ma al contrario da parte della Regione 
c’è stata  una forte azione di risanamento che gli atti 
documentano. Peraltro sorprende - ha concluso la presidente - che 



 

Confartigianato faccia simili  valutazioni senza entrare nel 
merito dei singoli aspetti”. 
 
expo 2015, vicepresidente paparelli: successo progetto umbria che 
unisce innovazione, tradizione, cultura e identità regione 
Perugia, 26 ago. 015 – “La presenza della Regione Umbria all’Expo 
di Milano 2015 si sta caratterizzando per un originale mix fatto 
di innovazione, tradizione, cultura e identità profonda della 
nostra terra. Lo sforzo creativo e organizzativo che ci ha portato 
per tre settimane al centro dell’esposizione mondiale è stato 
premiato con un’affluenza che ha sfiorato le 30mila presenze”. È 
quanto afferma il vicepresidente della Giunta regionale e 
assessore allo Sviluppo economico, Fabio Paparelli, commentando i 
dati delle presenze registrate nello spazio espositivo 
dell’Umbria, dal 31 luglio al 20 agosto allo spazio 1 del 
Padiglione Italia.  
“Un risultato – rileva - che valorizza soprattutto la qualità 
dell’offerta proposta attraverso un caleidoscopio di attività che 
hanno tracciato il profilo contemporaneo della nostra regione. Una 
terra, la nostra, legata alle proprie radici – prosegue - ma 
proiettata nel futuro e rappresentata attraverso un programma di 
attività pensato per far conoscere le principali filiere 
produttive e i più importanti appuntamenti culturali del nostro 
territorio”. 
“È stato tratteggiato, fin qui, lo spaccato di una terra che sente 
ancora vivo il proprio passato – dice Paparelli - come è stato 
dimostrato attraverso le rappresentazioni legate alla Quintana, ma 
che allo stesso modo vuole guardare lontano, come è stato nel caso 
dei convegni sull’innovazione in agricoltura o quello sulla Rete 
umbra per la mobilità elettrica realizzato in collaborazione con 
Enel. In seguito ci sarà spazio per la valorizzazione degli altri 
maggiori eventi regionali, appuntamenti sul tema delle acque, del 
vino, dell’olio, fino a dare spazio ad eventi legati all’immagine 
e alla comunicazione e alla trasformazione della tecnica della 
stampa e del relativo comparto industriale”. 
Per Paparelli “il progetto che ha qualificato fino ad ora la 
nostra presenza, destando attenzione sia nel pubblico che negli 
addetti ai lavori, con una eco importante sui media nazionali e 
internazionali, è stato l’allestimento Convivium 2.0 realizzato 
dall’Accademia di Belle Arti di Perugia. Lettere, numeri e simboli 
pensate – spiega - per raccontare l’Umbria attraverso un elemento 
universale quale la scrittura anche nell’epoca digitale. Un nuovo 
font chiamato ‘Monk’, appunto, frutto dello studio e del lavoro di 
un’équipe interdisciplinare e cosa più rimarchevole tutto un 
processo interamente sviluppato e realizzato da umbri, aziende, 
istituzioni e persone, progettisti e professionisti, che da oggi 
sono un patrimonio a disposizione della nostra comunità”. 
“Con questo progetto – ricorda - abbiamo voluto comunicare, e in 
qualche modo anche rivendicare, il ruolo di protagonista svolto 
storicamente dall’Umbria nella trasmissione della conoscenza. Un 



 

ruolo che chiama in causa anche i due santi umbri più 
rappresentativi, San Benedetto da Norcia e San Francesco d’Assisi, 
celebrati in modo insolito, ben al di là dello stereotipo più 
abusato, come ispiratori di quegli opifici della sapienza che sono 
stati gli ‘scriptoria’ medievali”. 
“Monk – continua Paparelli - è dunque un nuovo font disegnato 
ibridando il carattere rotondo della scrittura carolina, 
utilizzata nelle trascrizioni benedettine, con il carattere 
spigoloso della scrittura gotica, utilizzata nelle trascrizioni 
francescane. Un font che affiora dal passato, ma che tradisce – 
sottolinea - un codice genetico schiettamente contemporaneo: tanto 
che si propone come enzima alfabetico 2.0, capace cioè di andare 
oltre la scrittura così come tradizionalmente intesa”.  
“Si tratta – conclude - di un patrimonio simbolico e semiologico 
che l’Umbria ha donato al mondo e che lascerà traccia indelebile 
nel tempo. In fin dei conti l’essenza stessa del concetto di Expo 
così come storicamente si è affermato: lasciare qualche cosa alle 
generazioni future che testimoni il senso della ricerca del futuro 
possibile”. 
 
“il sentiero di francesco” 2015, assessore cecchini partecipa 
domani a presentazione e il 1 settembre a partenza pellegrinaggio 
Perugia, 27 ago. 015 – L’assessore alla Cultura, Fernanda 
Cecchini, interverrà domani venerdì 28 agosto (ore 11, Sala 
Partecipazione di Palazzo Cesaroni a Perugia) alla conferenza 
stampa di presentazione dell’edizione 2015 del pellegrinaggio a 
piedi “Il sentiero di Francesco”, che si terrà dal primo al 3 
settembre tra Assisi e Gubbio, sui passi di San Francesco. 
L’assessore sarà poi presente al raduno dei partecipanti, alle ore 
9 di martedì 1 settembre in piazza del Vescovado ad Assisi, e 
percorrerà un tratto del percorso. 
 
“il sentiero di francesco” 2015, assessore cecchini: “un cammino 
che porta la testimonianza di una figura che ha segnato la storia 
dell’umbria”  
Perugia, 28 ago. 015 – “Il Sentiero di Francesco è certamente il 
più significativo per l’Umbria perché porta in sé la testimonianza 
di San Francesco che ha segnato la storia della nostra regione”: 
lo ha detto l’assessore regionale alla cultura, all’ambiente e 
all’agricoltura, Fernanda Cecchini, intervenendo stamani a Perugia 
alla conferenza stampa di presentazione dell’edizione 2015 del 
pellegrinaggio a piedi “Il sentiero di Francesco”, che si terrà 
dal primo al 3 settembre tra Assisi e Gubbio, sui passi di San 
Francesco. 
“Negli anni la Regione – ha riferito l’assessore -  ha dato la 
massima disponibilità in termine di impegno e di risorse 
economiche per migliorare la praticabilità del cammino e renderlo 
il più possibile ‘accogliente’ per i pellegrini che vi arrivano 
sempre più numerosi”.  



 

In riferimento alle difficoltà che si incontrano per garantire la 
praticabilità del percorso, l’assessore, dopo aver ricordato che 
“anche quest’anno l’Agenzia per la Forestazione ha fatto il 
possibile per garantire la praticabilità del percorso, ha 
precisato che le risorse stanziate dalla Comunità europea vanno a 
coprire i costi relativi agli investimenti e non quelli per la 
manutenzione. Ad ogni modo – ha aggiunto – la Regione continuerà a 
proseguire tale impegno insieme ai Comuni e coinvolgendo anche i 
privati e i volontari”,”.  
Concludendo l’assessore Cecchini ha informato che la Regione 
Umbria all’Expo nello spazio riservato alle Regioni, ha portato  
il tema del “Convivio” declinato come ‘sapere’, attraverso il 
recupero delle radici antiche frutto del lavoro degli eruditi 
monaci benedettini e francescani,  e il ‘saper fare’,  inteso come 
la laboriosità dei  diversi territori che ha prodotto e continuerà 
a produrre grandi innovazioni. Uno scenario quello dell’Umbria ad 
Expo 2015, manifestazione interamente dedicata al cibo, che 
rimanda alla tradizione dell’Umbria che oltre alla bellezze del 
territorio, all’enogastronomia e alle produzioni di qualità, si 
distingue per la sua grande tradizione spirituale e di produzione 
del sapere come una sorta di cibo per l’anima, esplicitando in 
modo chiaro – ha  precisato l’assessore -  la volontà di 
salvaguardare i temi legati alla spiritualità dell’Umbria che 
rientrano nello Statuto regionale”.  
L’assessore ha quindi riferito che sarà lieta i primi giorni di 
settembre di condividere con i pellegrini che arriveranno in 
Umbria,  lo spirito, i valori e i principi di questo cammino 
importante per tutti coloro che hanno a cuore i valori morali 
della comunità”.   
 
 
terni: regione convoca riunione con enti interessati per le 
autorizzazioni ambientali di trattamento dei rifiuti. marini 
“occorre quadro generale prima delle singole procedure” 
Perugia, 31 ago. 015 - Una riunione istituzionale e tecnica, alla 
quale parteciperanno Comune, Provincia, Arpa ed Azienda Sanitaria,  
per avviare una valutazione complessiva delle problematiche 
ambientali del territorio del Comune di Terni. È quanto ha deciso 
la Giunta regionale, nella seduta odierna, alla vigilia delle due 
importanti Conferenze dei Servizi, già convocate dalla Provincia 
di Terni per domani, martedì 1 settembre, e per venerdì 4 
settembre. “La Regione ritiene indispensabile che una questione 
così delicata come quella delle autorizzazioni ambientali, ed in 
particolare in materia di trattamento termico dei rifiuti, sia 
accompagnata da ogni precauzione, al fine di conseguire un 
miglioramento dello stato della qualità dell’aria dell’intero 
territorio ternano, già particolarmente sensibile”. La presidente 
Catiuscia Marini, chiarisce così la posizione della Regione che è 
stata formalizzata attraverso un’apposita  delibera della Giunta. 
“È arrivato il momento che ogni singola autorizzazione, 



 

soprattutto in una area come quella che interessa la città di 
Terni, sia preceduta da una verifica attenta e scientifica, che 
tenga conto della realtà complessiva e che dunque, attraverso 
tutti i supporti tecnici indispensabili, chiarisca con certezza se 
su quel territorio si possa procedere con ulteriori impianti di 
smaltimento o se invece è il caso di fermarsi. Ed è per questo 
motivo che nei prossimi giorni avremo un incontro con gli Enti 
interessati ai quali chiederemo la massima collaborazione 
nell’interesse della città di Terni e dei cittadini che in quel 
territorio vivono e respirano. Il problema - sottolinea la 
presidente - non è della correttezza formale dell’autorizzazione 
di un singolo impianto, ma è quello, molto più importante, della 
sostenibilità ambientale e della vivibilità di un intero 
territorio che deve essere garantita e salvaguardata”.  
  
agricoltura  
presidente marini in visita alla cantina barbi di orvieto 
Perugia, 26 ago. 015 – “Una tra le eccellenti aziende vitivinicole 
della nostra regione  che, nel rispetto della natura e del 
territorio, ha saputo investire nella ricerca della qualità, 
nell’attenzione al dettaglio e nella sperimentazione continua, 
portando il vino prodotto in Umbria ad occupare significative 
nicchie nei mercati nazionali ed internazionali”: è quanto 
affermato dalla presidente della Regione Umbria, Catiuscia Marini, 
nel corso della visita effettuata  alla Tenuta Decugnano dei Barbi 
di Orvieto, in occasione dell’avvio della stagione della 
vendemmia.  
Nel corso della visita informale, i titolari dell’azienda Claudio 
e Enzo Barbi hanno ricordato la storia della loro attività 
alimentata dalla volontà di produrre vini piacevoli caratterizzati 
dalla forte identità del territorio di provenienza e che ora sono 
apprezzati da clienti in tutto il mondo. A Decugnano – hanno 
riferito -  si produce vino dal 1212 e la nostra famiglia ha 
continuato la tradizione iniziando nel 1978 a produrre i primi 
vini sperimentando il primo metodo classico umbro e la prima muffa 
nobile italiana.  
“Attività come quella svolta nella vostra tenuta – ha detto la 
presidente Marini - segnano la forza della regione visto che le 
produzioni dell’azienda, mantenendo le nostre radici, sono state 
arricchite e migliorate nella qualità anche grazie alla ricerca e 
alla sperimentazione avviata da esperti enologi. Inoltre, 
l’offerta di tour di degustazione e corsi di cucina tradizionale 
contribuisce a far conoscere ai visitatori, di cui molti 
stranieri, uno stile di vita quotidiano che caratterizza la nostra 
terra e la rende affascinante, trasformandola in meta turistica 
molto ambita, che trova uno spazio tutto suo rispetto al fascino 
della Toscana, e che è diventata un luogo di vacanza per molti 
personaggi illustri che scelgono di passare lunghi periodi 
dell’anno nei nostri borghi e nelle città umbre”. 



 

“Non a caso – ha aggiunto la presidente – ambiente, agricoltura e  
cultura rappresentano un patrimonio della nostra terra. In questo 
contesto, la filiera agroalimentare è uno degli asset su cui la 
Regione Umbria ha fondato l’attività di promozione territoriale”.  
La presidente, dopo aver evidenziato che all’Expo di Milano sono 
presenti le più grandi cantine umbre, ha concluso rinnovando 
“l’impegno della Regione ad affiancare gli imprenditori del 
settore nel loro lavoro finalizzato ad innalzare la qualità delle 
produzioni e l’innovazione, per conquistare e consolidare la 
presenza nel mercato italiano e in quello estero con risvolti 
positivi per tutta l’economia regionale”. 
 
sviluppo rurale, nuovo testo su riduzioni ed esclusioni aiuti per 
inadempienze; cecchini: più chiara interpretazione normativa 
Perugia, 28 ago. 015 – La Giunta regionale dell’Umbria, su 
proposta dell’assessore all’Agricoltura Fernanda Cecchini, ha 
aggiornato il Testo coordinato in materia di riduzioni ed 
esclusioni degli aiuti concessi per le misure “a superficie” del 
Programma di sviluppo rurale 2007-2013, da applicarsi nel caso di 
violazioni di dichiarazioni o impegni.  
“In questa fase finale di realizzazione del vecchio Programma che 
si intreccia con l’avvio di quello che attueremo per il periodo 
2014-2020 e con l’entrata in vigore di un nuovo regolamento 
comunitario – rileva l’assessore – abbiamo ritenuto necessarie 
alcune precisazioni e integrazioni con cui si garantisce una 
migliore e più chiara interpretazione normativa in particolare per 
quanto riguarda la misura 214 che prevede indennità a favore degli 
agricoltori delle zone caratterizzate da svantaggi naturali. 
Abbiamo voluto meglio specificare alcuni aspetti quale quello 
riguardante l’obbligo di registrare nel registro aziendale 
elettronico tutte le operazioni colturali nei tempi e nei modi 
previsti dalla normativa, anche se va sottolineato – aggiunge - 
che, ad oggi, in merito a questo obbligo non sono state rilevate 
situazioni di inadempienza da parte dei beneficiari della misura”. 
Modifiche e integrazioni, “che consentono una più corretta 
proporzionalità del livello delle eventuali penalizzazioni per i 
beneficiari della misura 214 che hanno presentato domande di 
pagamento relative all’annualità 2014 e precedenti”, sono state 
ricomprese nel nuovo testo coordinato redatto dagli uffici 
regionali e approvato dalla Giunta. “Viene resa così più agevole e 
rapida – dice l’assessore Cecchini - la consultazione delle 
disposizioni regionali in merito alle inadempienze dei beneficiari 
dei pagamenti diretti e dei programmi di sviluppo rurale”. 
Nel documento vengono distinti gli impegni comuni a tutte le 
misure e gli impegni specifici di misura che riguardano misure e 
azioni relative a indennità compensative, agroambiente, pagamenti 
per il benessere degli animali, pagamenti silvoambientali, 
imboschimenti di terreni agricoli e di superfici non agricole.  
Non appena il Ministero delle Politiche agricole avrà definito il 
quadro giuridico di riferimento, con un successivo provvedimento 



 

saranno definite le disposizioni regionali per le domande 
presentate per l’annualità 2015. 
 
 
ambiente 
“sos sciences”, dal primo settembre studenti umbri partecipano a 
progetto europeo su temi scientifici; cecchini: “percorso 
interdisciplinare e  innovativo” 
Perugia, 21 ago. 015 - Migliorare le competenze di base in scienza 
degli alunni umbri tra i 10 ed i  14 anni, offrendo loro la 
possibilità di condividere con  partner locali e transnazionali un 
inusuale ventaglio di esperienze: è quanto si propone il progetto 
“SOS Sciences”, presentato nell’ambito del Programma Erasmus+ - 
KA2, di   cui è partner italiano la Regione Umbria, insieme al CEA 
“Laboratorio del cittadino” di Castiglione del Lago, l’Istituto 
Omnicomprensivo Rosselli Rasetti di Castiglione del Lago, 
l’Istituto Comprensivo Perugia 2 e l’Istituto Comprensivo Perugia 
3. Il progetto, di cui è  capofila il Comune di Dinant (Belgio), 
ha durata biennale e  sarà avviato il primo settembre prossimo. 
L’iniziativa prevede di sviluppare ed approfondire cinque aree 
tematiche attraverso l’utilizzo di moderne tecnologie, la messa in 
pratica di conoscenze linguistiche (francese, italiano e inglese) 
e l’incremento di competenze informatiche. Si studieranno  il 
rapporto tra  scienza e astronomia  (“LesSciencesCiel”), le 
questioni legate alla protezione dell’ambiente, con  particolare 
riferimento dell’acqua (“Eau-de-vie”),  lo  sviluppo sostenibile e 
i cambiamenti climatici (“ NRJ verde”), gli aspetti meno 
conosciuti dell’archeologia, della chimica e della fisica 
(“ArcheoScienze”) e la salute dei più giovani (“Santé la 
Salute!”).   
Grazie alla mobilità di studenti e insegnanti, ciascun partner 
potrà trasmettere e condividere le esperienze maturate  
nell’ambito dei cinque temi del progetto, dando vita ad una sorta 
di Festival della scienza itinerante. Video, spettacoli teatrali, 
workshop, esposizioni e altre attività dinamiche consentiranno un 
approccio innovativo e creativo alle scienze e aiuteranno gli 
insegnanti alla diffusione dei risultati. È infine prevista la 
pubblicazione di  cinque Ebook con i lavori prodotti dalle scuole 
belghe e italiane.  
“L’iniziativa – ha spiegato l’assessore regionale all’ambiente, 
Fernanda Cecchini – rientra tra le azioni di cooperazione in 
materia di innovazione e scambio di buone pratiche nell’ambito 
dell’insegnamento scolastico e ha l’obiettivo di accrescere le 
competenze degli  studenti nei diversi campi della scienza, 
dall’astronomia alla botanica, dall’archeologia allo sviluppo 
sostenibile, migliorando anche la padronanza delle lingue 
straniere. L’unicità di questo progetto, che rappresenta la 
naturale continuazione dell’esperienza di partenariato ‘Comenius 



 

Regio’ già sperimentata con il Comune di Dinant, permetterà alle 
scuole partecipanti di lavorare in collaborazione con associazioni 
del territorio che supporteranno i docenti nello sviluppo di 
percorsi formativi interdisciplinari e innovativi”. 
 
“l’isola di Einstein” dal 4 al 6 settembre a isola polvese, 
assessore cecchini: evento valorizza qualità ambientali e naturali 
umbria  
Perugia, 27 ago. 015 – “L’Isola di Einstein, un evento unico nel 
suo genere che unisce scienza e divertimento, spettacolo e natura, 
si inserisce con forza tra le azioni per la valorizzazione delle 
qualità ambientali, naturali e paesaggistiche del comprensorio del 
Trasimeno e dell’Umbria, una delle priorità dell’impegno della 
Regione e delle amministrazioni locali”. Lo ha detto l’assessore 
regionale all’Ambiente, Fernanda Cecchini, intervenendo stamani a 
Palazzo Donini alla presentazione della quarta edizione di 
“L’Isola di Einstein – La scienza fa spettacolo” che, realizzata 
da Psiquadro, dal 4 al 6 settembre all’Isola Polvese proporrà 
spettacoli scientifici con scienziati e artisti da tutta Italia e 
da altri otto Paesi (Regno Unito, Spagna, Svizzera, Slovenia, 
Francia, Repubblica Ceca, Finlandia e Israele) che faranno 
conoscere la scienza attraverso il teatro, la giocoleria, cucina, 
esperimenti e dimostrazioni. Nei tre giorni del festival, in 
diverse zone dell’isola e sui traghetti di collegamento, sono in 
programma circa cinquanta spettacoli, con due serate speciali in 
cui la scienza si incontrerà con la musica. In particolare, sabato 
5 settembre, in collaborazione con l’Istituto nazionale di fisica 
nucleare, dopo i “dialoghi cosmici” con il presidente 
dell’Istituto Fernando Ferroni e la cabarettista e conduttrice 
televisiva Siusy Blady, ci sarà un concerto del pianista jazz 
Giovanni Guidi. 
Nel sottolineare il convinto sostegno al festival scientifico, 
l’assessore Cecchini ha rivolto un plauso agli organizzatori anche 
per la “capacità di attrazione di un gran numero di persone, ben 
diecimila lo scorso anno che hanno potuto apprezzare il contesto 
naturalistico dell’isola e le bellezze del comprensorio lacustre, 
e soprattutto un gran numero di giovani, facendo crescere con le 
conoscenze scientifiche la consapevolezza dell’importanza della 
salvaguardia e della valorizzazione dell’ambiente e del 
paesaggio”. 
Durante “L’Isola di Einstein”, in collaborazione con l’Agenzia 
regionale per l’Ambiente, sarà possibile partecipare a “Il tesoro 
dell’isola”, itinerario naturalistico dedicato alla scoperta della 
ricchezza della biodiversità e del patrimonio storico e culturale 
della Polvese. 
Alla conferenza stampa di presentazione sono intervenuti, oltre 
alla presidente di Psiquadro Irene Biagini, il vicepresidente 
della Provincia di Perugia Roberto Bertini, i sindaci di 
Castiglione del Lago, Sergio Batino, e di Magione, Giacomo 
Chiodini, rappresentanti dell’Istituto nazionale di fisica 



 

nucleare e della Camera di Commercio di Perugia. Programma e 
informazioni utili sono online su www.isoladieinstein.eu.    
 
bilancio e personale 
piano rafforzamento amministrativo fondi ue, pubblicato bando per 
94 assunzioni triennali; assessore bartolini: opportunità per i 
giovani 
Perugia, 25 ago. 015 – È pubblicato oggi martedì 25 agosto sulla 
Gazzetta Ufficiale (n. 65 IV Serie speciale Concorsi ed Esami) e 
sul Bollettino Ufficiale della Regione Umbria (supplemento 
ordinario n.2 Bur n.34 – Serie Avvisi e concorsi) il bando 
relativo al Piano di rafforzamento amministrativo (Pra) per la 
programmazione comunitaria 2014-2020 con cui si attiva la 
selezione pubblica per 94 assunzioni per la durata di tre anni a 
supporto delle azioni e funzioni della Regione, enti, agenzie e 
società strumentali regionali nell’ambito dell’attuazione dei 
programmi operativi finanziati dai fondi europei (Fesr, Fse e 
Feasr). La selezione per l’assunzione, a tempo determinato e a 
tempo pieno, delle 94 unità di categoria C e D è rivolta ai 
laureati e diplomati ed è strutturata mediante una valutazione dei 
titoli, curriculum formativo e professionale e prova d’esame. 
“Con questa selezione – sottolinea l’assessore regionale alle 
Risorse umane, Antonio Bartolini - offriamo un’opportunità 
importante ai giovani: è una risposta rapida e concreta per una 
generazione che ha capacità e talento, ma fatica ad affacciarsi al 
mondo del lavoro”. 
“Il Piano di rafforzamento amministrativo - sottolinea - è tra gli 
adempimenti richiesti dalla Commissione Europea per migliorare le 
performance in materia di gestione ed efficacia dei finanziamenti 
comunitari, con il chiaro intento di agevolare lo sviluppo 
regionale e il tessuto economico locale. I posti messi a bando, 
vincolati alle indicazioni della Commissione Europea sono 
finanziati da fondi strutturali europei”.   
“Queste assunzioni triennali – tiene a specificare l’assessore -  
sono imposte dalla Commissione Europea e non mettono in alcun modo 
in crisi il processo di riassorbimento del personale delle 
Province, che è disciplinato da apposito protocollo d’intesa 
sottoscritto con le organizzazioni sindacali”.  
“Le assunzioni per il Piano di rafforzamento amministrativo – - 
aggiunge – avverranno dopo l’attuazione delle legge n.10 del 2015 
relativa al riordino delle Province, quindi a trasferimento 
avvenuto del personale provinciale impegnato nelle materie 
delegate alla Regione”. 
Le domande per partecipare alla selezione pubblica andranno 
presentate esclusivamente con procedura telematica, entro il 
quarantesimo giorno successivo a quello di pubblicazione sulla 
Gazzetta Ufficiale. Le procedure di selezione, che si svolgeranno 
entro l’anno, saranno comunicate con avviso pubblico nella 
Gazzetta Ufficiale, nel Bollettino Ufficiale ed attraverso 



 

l’apposito canale del portale della Regione Umbria 
(www.regione.umbria.it) dove è anche disponibile il bando.  
  
caccia e pesca 
assessore cecchini convoca riunione consulta faunistico venatoria 
regionale 
Perugia, 26 ago. 015 – L’assessore regionale alla Caccia, Fernanda 
Cecchini, ha convocato per venerdì 28 agosto, nella sede 
dell’Assessorato, la riunione della Consulta faunistico venatoria 
di cui fanno parte rappresentanti del mondo venatorio, delle 
organizzazioni agricole, delle associazioni ambientaliste, delle 
Province di Perugia e Terni e degli Atc, gli Ambiti territoriali 
di caccia.  
“Con questa riunione, che è la prima della nuova legislatura – 
dice l’assessore – proseguiamo nel confronto che ha caratterizzato 
i passaggi cruciali dell’attività venatoria negli anni precedenti 
e che accompagnerà anche scelte e adempimenti da qui al 2020. Al 
centro dell’incontro – sottolinea - ci sarà infatti la 
pianificazione dell’attività per il quinquennio: ascolteremo in 
merito le proposte e le istanze delle associazioni”. 
“Aggiorneremo le informazioni sul processo di riordino delle 
funzioni amministrative in materia di caccia e riprenderemo anche 
il confronto sui calendari venatori – aggiunge l’assessore - Siamo 
ormai alla vigilia della preapertura della caccia, con un contesto 
normativo nazionale che non ha ancora fatto chiarezza 
sull’interpretazione della direttiva comunitaria sulla 
conservazione degli uccelli selvatici, in particolare sui tempi di 
prelievo di alcune specie per le quali nella stagione passata ci è 
stata imposta dal Governo la chiusura anticipata. Una problematica 
– ricorda - su cui nei mesi scorsi abbiamo chiesto ai ministri 
dell’Ambiente e delle Politiche agricole di valutare possibili 
azioni da sostenere in sede europea per una effettiva uniformità 
di applicazione dei provvedimenti in materia, almeno per quei 
Paesi che condividono caratteristiche simili per ecosistemi e 
clima”. 
 
preapertura caccia, il saluto dell’assessore cecchini: stagione al 
via con obiettivi condivisi, nel rispetto delle regole  
Perugia, 31 ago. 015 – “Con la preapertura di mercoledì 2 
settembre prenderà avvio la nuova stagione venatoria che in 
Umbria, anche quest’anno, parte sotto i migliori auspici: la 
condivisione delle scelte operate nella predisposizione del 
calendario, nel rispetto delle regole, e la rinnovata volontà di 
collaborazione fra Regione e mondo venatorio”. È quanto sottolinea 
l’assessore regionale alla Caccia, Fernanda Cecchini, nel 
rivolgere il suo saluto ai cacciatori umbri in vista della prima 
delle tre giornate di preapertura della caccia previste nei giorni 
del 2 settembre (dalle ore 6.15 alle ore 19.30) e nelle domeniche 
6 e 13 settembre (l’orario consentito è fino alle ore 13) che 
precedono l’apertura generale a tutte le specie (ad esclusione 



 

degli ungulati) fissata alla terza domenica di settembre, il 20 
(dalle ore 6.20 alle ore 19.15). 
Nell’imminenza della stagione venatoria, venerdì scorso 
l’assessore Cecchini ha convocato la Consulta faunistico venatoria 
regionale, la prima riunione della nuova legislatura, per 
proseguire nel confronto con le associazioni venatorie sui 
passaggi decisivi che attendono il mondo della caccia in Umbria.  
“È una fase di particolare rilevanza – dice l’assessore, 
ricordando i principali temi trattati dalla Consulta – poiché, in 
applicazione della legge regionale 10/2015 che attua la legge 
Delrio sul riordino delle Province, le funzioni amministrative in 
materia di gestione faunistica e della caccia, finora espletate 
dalle Province, vengono riassunte dalla Regione. L’esercizio 
unitario di queste funzioni garantirà semplificazione e omogeneità 
dei provvedimenti e della pianificazione”.        
Per quanto riguarda l’apertura della stagione venatoria, “con il 
calendario 2015/2016 abbiamo confermato le scelte effettuate nella 
passata stagione circa i tempi di prelievo. Una posizione – rileva 
l’assessore – su cui abbiamo registrato unanime consenso in sede 
di Consulta e che è stata presa sulla base della normativa 
regionale, nazionale e comunitaria e dei dati rilevati nei 
documenti scientifici e dall’Osservatorio faunistico regionale”. 
“È per questo – spiega - che, nonostante gli interventi limitativi 
da parte del Governo, che nel gennaio scorso ha imposto la 
chiusura anticipata e anche questo anno, per mezzo del ministro 
all’Ambiente Galletti, ha invitato le Regioni ad accorciare i 
tempi anticipando le chiusure del prelievo per il tordo bottaccio, 
la beccaccia e la cesena, certi della validità delle nostre 
motivazioni sotto il profilo normativo e scientifico, abbiamo 
riconfermare i tempi di prelievo come nella stagione 2014/2015, 
con una preapertura in tre giornate e l’avvio generale alla terza 
domenica”. 
Nella riunione della Consulta, su richiesta delle associazioni 
venatorie, sono stati chiariti alcuni punti in merito alle 
prescrizioni del calendario venatorio. “La caccia al cinghiale 
effettuata dal singolo cacciatore – riferisce l’assessore - può 
essere effettuata solo nelle stesse giornate previste per la 
caccia in battuta, come stabilito nel regolamento regionale. Va 
poi precisato che la prescrizione ‘limitatamente alle stoppie’ 
circa la caccia alla specie quaglia con l’ausilio del cane il 13 
settembre deve intendersi riferita alle porzioni di territorio 
libere all’uso venatorio, su cui sono presenti gli steli residui 
dello sfalcio di colture agricole”. 
“Regole chiare, nel rispetto dell’equilibrio fra caccia e 
agricoltura e ambiente – dice l’assessore Cecchini – per una 
pratica che contraddistingue da sempre la nostra identità 
regionale e svolge un importante ruolo nel presidio del 
territorio. In questi ultimi anni, in Umbria come a livello 
nazionale, si registra un calo del numero dei cacciatori: sono  
circa 27mila quelli umbri. A tutti loro – conclude – voglio 



 

augurare il più caloroso ‘in bocca al lupo’, assicurando da parte 
mia e allo stesso tempo auspicando una proficua collaborazione per 
i prossimi anni della legislatura, affinché la caccia possa avere 
un presente e un futuro di certezze, nel rispetto delle leggi, in 
un rapporto armonico con la natura e con la comunità regionale”.  
 
cooperazione internazionale 
il 24 agosto delegazione del distretto cinese di changning in 
visita in umbria 
Perugia, 21 ago. 015 -Promuovere nuove forme di collaborazione con 
la Regione Umbria, rilanciare il gemellaggio con il Comune di 
Umbertide ed  estendere l'iniziativa a tutto il comprensorio 
dell'Alto Tevere: ha questo obiettivo la visita in Umbria della 
delegazione cinese del Distretto di Changning (Shanghai), in 
programma lunedì 24 agosto.  
Il programma della giornata prevede a Perugia, (alle ore 15.30, a 
Palazzo Donini) l’incontro della delegazione  con rappresentanti 
di aziende umbre, di associazioni imprenditoriali e commerciali,  
di istituti di alta cultura e formazione e delle direzioni 
regionali. Sarà presente il vice presidente della Regione Umbria 
ed assessore allo sviluppo economico, Fabio Paparelli. 
Successivamente gli ospiti si recheranno ad Umbertide (ore 18), 
dove saranno ricevuti dal sindaco Marco Locchi e da istituzioni e 
imprenditori della città. Successivamente la delegazione si 
recherà  a Città di Castello (Istituto Bufalini, ore 20.30) dove 
incontrerà i Sindaci dell’Alto Tevere e le istituzioni del 
territorio. 
 
umbria-cina: vicepresidente paparelli riceve a palazzo donini 
delegazione distretto cinese di changning  
Perugia, 24 ago. 015 – Definire e consolidare un percorso di 
azioni comuni finalizzato a promuovere le eccellenze territoriali, 
produttive, culturali e turistiche dell’Umbria in Cina, nonché 
organizzare un grande evento da realizzare nella primavera del 
2016 a Shanghai a ridosso della settimana della moda: si può 
riassumere così il senso dell’incontro che si svolto nel 
pomeriggio di oggi a Perugia nella sede della Giunta regionale di 
palazzo Donini, tra il vicepresidente della Regione Umbria, Fabio 
Paparelli, e il vicegovernatore del  Distretto di Changning 
(Shanghai), Zhang Liacheng,  accompagnato da una delegazione di 
rappresentanti del distretto cinese. All’incontro erano presenti 
il rettore dell’Università per Stranieri di Perugia, Giovanni 
Paciullo, e i professori dell’Università dell’Ateneo perugino, 
Elena Stanghellini e Fabio Maria Santucci.    
Nel corso dell’incontro il vicepresidente della Regione, dopo aver 
ricordato che scopo della visita della delegazione cinese era 
anche quello di rilanciare il gemellaggio con il Comune di 
Umbertide ed  estendere l’iniziativa a tutto il comprensorio 
dell’Alto Tevere,  ha  evidenziato che “l’incontro di oggi segna 
un ulteriore passaggio rispetto al lavoro avviato a maggio da una 



 

da una delegazione umbra che ha svolto un’azione di scouting a 
Changning, Chengdu e Shanghai, e che ha  permesso di individuare 
diverse aree di interesse come la presenza a Changning del più 
importante centro fieristico di Shanghai, di 4 istituzioni 
universitarie interessate allo scambio formativo, la possibilità 
operativa di promuovere un’azione di interscambio turistico, e di 
avviare relazioni  nel campo della sanità e dello sport. Sul 
fronte del turismo in particolare – ha sottolineato - tutti i dati 
testimoniano un forte incremento del turismo cinese in Italia e in 
Umbria non solo in seguito all’interesse a visitare l’Expo, ma 
anche frutto di una tendenza naturale di proiezione verso il 
nostro paese del turismo cinese”.   
Paparelli ha quindi illustrato ai presenti una decina di  buone 
ragioni per apprezzare l’Umbria, a partire “dal fatto che 
l’Umbria, pur rappresentando nell’immaginario il cuore verde 
d’Italia, vanta una presenza interessante di aziende, centri di 
ricerca e cluster industriali, tra cui aziende molto importanti 
conosciute a livello internazionale”.  
Il vicepresidente ha menzionato le multinazionali localizzate in 
Umbria e la serie di investimenti effettuati in settori 
“strategici – come energie rinnovabili e aerospazio – una grande 
esperienza nel settore siderurgico, della formazione con due 
importanti università e centri di ricerca. Il tutto – ha aggiunto 
– coniugato con un’elevata qualità della vita”.  
Il vice governatore del  Distretto di Changning (Shanghai), Zhang 
Liacheng, ha rinnovato la volontà di voler arrivare entro 
l’autunno ala firma di un protocollo con la Regione Umbria per 
formalizzare l’impegno a sviluppare progetti comuni: “L’Umbria è 
una regione della quale si percepisce la bellezza già quando si 
percorre la strada per arrivare nel suo territorio, che è ricco di 
aziende importanti, di storia e di spiritualità. Alla luce di 
tutto ciò per noi la collaborazione con l’Umbria assume un grande 
valore. Il nostro distretto – ha proseguito – è oggi una delle 
realtà più dinamiche e in crescita della Cina, con 690.000 
abitanti per 38 chilometri quadrati, la zona urbana con più verde 
a Shangai, il secondo aeroporto e il principale centro fieristico 
di Shangai. Il distretto inoltre, vanta strutture sanitarie di 
primo livello e servizi scolastici e per l’infanzia 
all’avanguardia”.   
A conclusione dell’incontro sono state definite le tappe del 
percorso che porteranno entro l’autunno alla formalizzazione di un 
vero e proprio  partenariato territoriale con il distretto di 
Changning, che rappresenta una delle realtà più dinamiche della 
Cina e che per l’Umbria può alimentare attività con grandi 
potenzialità operative. 
 
cultura 
musei, ministero nomina nuovo direttore galleria nazionale umbria, 
l’apprezzamento dell’assessore cecchini 



 

Perugia, 18 ago. 015 – L’assessore regionale alla Cultura, 
Fernanda Cecchini, esprime apprezzamento per la nomina da parte 
del Ministero dei beni culturali dello storico dell’arte e 
filosofo Marco Pierini quale direttore della Galleria Nazionale 
dell’Umbria, al termine della procedura di selezione 
internazionale che ha interessato i venti principali musei 
italiani. “Si apre una nuova pagina per il sistema museale 
italiano – afferma  - in cui l’Umbria svolge un primario ruolo di 
‘attrazione’ culturale, con la Galleria Nazionale che ospita la 
raccolta di opere più completa e significativa dell’arte umbra e 
dell’Italia centrale dal XIII al XIX secolo. L’obiettivo è quello 
di investire sulla valorizzazione di un patrimonio che va sempre 
meglio fatto conoscere, ai cittadini e ai turisti italiani e 
stranieri, quale contributo alla crescita culturale ed economica”. 
“Abbiamo pertanto accolto con soddisfazione l’inserimento del 
nostro museo tra i più grandi musei statali nell’ambito della 
riforma del ministro Franceschini – dice l’assessore – con la 
scelta di individuare i direttori fra persone di comprovata 
qualificazione professionale ed esperienza nella gestione di 
istituti e luoghi della cultura. Pierini – aggiunge – ha al suo 
attivo direzioni di importanti musei e centri d’arte in varie 
città italiane, dove ha organizzato mostre di caratura 
internazionale, ed è autore di numerose pubblicazioni 
scientifiche”.  
“Le sue capacità e competenze – conclude l’assessore Cecchini - 
saranno preziose per la gestione della Galleria e la sua sempre 
maggiore affermazione a livello nazionale e internazionale e siamo 
certi che non mancherà il suo contributo all’impegno della Regione 
per imprimere nuovo slancio allo sviluppo culturale e scientifico 
dell’Umbria”.  
 
umbrialibri 2015, assessore cecchini: regione sta lavorando a 
organizzazione, tema sarà la grecia  
Perugia, 19 ago. 015 – “La Regione sta lavorando 
all’organizzazione dell’edizione 2015 di Umbrialibri che anche 
quest’anno porterà in Umbria protagonisti di primo piano della 
cultura e valorizzerà la ricchezza culturale della regione e 
l’editoria locale a livello nazionale”. È quanto afferma 
l’assessore regionale alla Cultura, Fernanda Cecchini, rendendo 
noto che “tema della manifestazione sarà la Grecia, in tutte le 
sue declinazioni, da ‘culla’ di civiltà e del sapere all’attualità 
delle dinamiche che ora sta vivendo”. 
Quanto ai luoghi dove si svolgerà quello che dal 1995 ad oggi da 
“salone del libro” dell’editoria umbra è diventato un evento 
culturale di rilievo nazionale per la promozione della cultura e 
della lettura, “oltre a Perugia, sede storica di Umbrialibri – 
specifica l’assessore in riferimento ad alcune anticipazioni 
apparse sulla stampa locale – le iniziative di Umbrialibri 
potranno essere svolte nelle città dove la manifestazione è 



 

apprezzata e richiesta, quali Terni e Foligno, d’intesa con le 
amministrazioni comunali”. 
“Pur se le risorse finanziarie sono sempre più ridotte – aggiunge 
– la Regione riconferma l’importanza di Umbrialibri quale ‘driver’ 
per lo sviluppo delle attività editoriali e culturali e la 
promozione dell’Umbria nel suo complesso. Nell’anno che ci vede 
protagonisti all’Expo – spiega - vogliamo proseguire anche con 
Umbrialibri, che ci proietta nel panorama culturale nazionale, a 
trasmettere il messaggio con cui ci presentiamo all’esposizione 
universale di Milano, quel sapere come cibo per la mente al quale 
l’Umbria ha contribuito attraverso la tradizione amanuense dei 
monaci benedettini e dei frati francescani, l’arte tipografica 
dell’Alta Valle del Tevere e ora anche con l’evoluzione 
tecnologica della stampante ‘3D’ che riproduce il ‘font’ che 
sintetizza l’Umbria del passato e del futuro”.  
“Il programma e la definizione delle sedi dell’edizione 2015, che 
tornerà al suo appuntamento autunnale – conclude – sono in fase di 
definizione e saranno ufficializzati nelle prossime settimane. 
Ospiteremo anche quest’anno la Festa di Radio 3, con iniziative 
legate ai temi dell’Expo, che lo scorso anno ha garantito ad 
Umbrialibri una maggiore risonanza e la promozione dell’editoria 
umbra a livello nazionale”.   
 
“mondo dipinto”, opere inedite di renzo scopa in mostra a città di 
castello: mercoledì 2 settembre presentazione a palazzo donini 
Perugia, 31 ago. 015 – Raccoglie oltre quaranta opere inedite 
dell’ultima stagione creativa di Renzo Scopa (Urbino 1933 – Città 
di Castello 1997) la mostra “Mondo dipinto” che verrà inaugurata 
sabato 5 settembre a Città di Castello, nel Museo Tela Umbra, dove 
resterà aperta fino al 4 ottobre.  
L’esposizione, promossa dal Museo della Tela Umbra e dal “Comitato 
per la divulgazione dell’Opera di Renzo Scopa”, è realizzata in 
collaborazione con la Regione Umbria e sarà accompagnata da alcune 
iniziative collaterali.  
Verrà presentata mercoledì 2 settembre a Perugia, con una 
conferenza stampa che si terrà alle ore 11 nel Salone d’Onore di 
Palazzo Donini. Interverranno l’assessore regionale alla Cultura 
Fernanda Cecchini, rappresentanti dei Comuni di Città di Castello 
e Citerna, il presidente di Tela Umbra Luciano Neri, la curatrice 
della mostra e del catalogo Maria Luciana Buseghin e il presidente 
del “Comitato per la divulgazione dell’Opera di Renzo Scopa”, 
Saulo Scopa. 
 
economia 
vertenza mercatone uno magione, marini e paparelli: prosegue 
interlocuzione con organi procedura amministrazione straordinaria 
Perugia, 26 ago. 015 - Dopo il tavolo nazionale che si è riunito 
lo scorso 15 luglio a Roma, prosegue l’interlocuzione tra la 
Regione Umbria, il  Ministero dello Sviluppo economico ed i 
commissari della procedura di amministrazione straordinaria di 



 

Mercatone Uno, presente in Umbria con una unità commerciale 
situata nel territorio di Magione e che occupa circa 40 
dipendenti. Lo comunicano la presidente della Regione Umbria 
Catiuscia Marini e il vicepresidente e assessore allo Sviluppo 
economico Fabio Paparelli. “In  questa fase – affermano -  i 
commissari stanno infatti procedendo all’analisi puntuale degli 
aspetti procedurali oltre che alla predisposizione di un piano di 
intervento finalizzato alla verifica delle condizioni che possono 
garantire la prosecuzione totale o parziale dell’attività dei 79 
negozi presenti in 15 regioni sul territorio nazionale”. 
“La  Regione, in accordo con il Comune di Magione  – proseguono 
Marini e Paparelli - è pronta a mettere a disposizione dei 
commissari e di eventuali soggetti interessati all’acquisizione in 
tutto o in parte dei complessi aziendali di Mercatone Uno tutte le 
opportunità infrastrutturali e localizzative finalizzate alla 
valorizzazione  a fini commerciali  del sito, oltre che gli 
strumenti di politica attiva del lavoro, compresi incentivi 
all’assunzione utili alla continuità produttiva e alla 
salvaguardia dei posti di lavoro”.  
“L’impegno nel  contesto del tavolo nazionale e della procedura di 
amministrazione straordinaria – concludono Marini e Paparelli - è 
quello di proseguire in una attenta e puntuale partecipazione alle 
varie fasi che nei prossimi mesi porteranno alla definizione della 
sussistenza delle condizioni per la continuità delle attività 
commerciali nel negozi del gruppo attraverso la gestione diretta 
da parte della procedura o la cessione degli stessi”.  
Con decreto del 7 aprile 2015, il Ministero dello Sviluppo 
economico ha ammesso parte delle società del gruppo alla procedura 
di amministrazione straordinaria ex legge Marzano con la nomina di 
tre commissari straordinari: Sgaravato, Tassinari e Cohen. 
L’azienda è in amministrazione straordinaria ex legge Marzano in 
quanto i parametri di riferimento di Mercatone Uno (oltre 3.000 
dipendenti ed oltre 450 milioni di euro di indebitamento) 
consentono l’accesso a questa procedura che può attivare  la messa 
in campo di strumenti ed azioni finalizzati alla continuità 
produttiva ed alla salvaguardia dei livelli occupazionali. 
 
nestlè perugina; regione umbria ha da tempo richiesto incontro a 
ministro guidi per stabilimento san sisto  
Perugia, 27 ago. 015 - A seguito di numerosi  incontri ed 
interlocuzioni, anche informali,  avvenuti  nei mesi scorsi la 
presidente della Regione Umbria, Catiuscia Marini, ha formalizzato 
il 3 agosto 2015  al Ministro dello sviluppo economico, Federica 
Guidi,  la richiesta di incontro sui temi del consolidamento e  
sviluppo dello stabilimento Nestlè Perugina di San Sisto.  
Nel corso di un recente colloquio, d’intesa con il sindaco di 
Perugia Andrea Romizi,  si è inoltre convenuto di procedere 
all’incontro con i vertici della multinazionale  in sede 
ministeriale e, a seguire, alla immediata convocazione  del tavolo 
regionale con tutti i soggetti interessati. 



 

 
nestlè; anche stabilimento san sisto  a tavolo convocato dal mise 
così come richiesto da regione umbria   
Perugia, 27 ago.  015  -  C’è  la situazione dello stabilimento 
Nestlè  Perugina  di San Sisto fra gli argomenti al centro 
dell’incontro istituzionale promosso dal Ministero dello sviluppo 
economico con la multinazionale Nestlè per esaminare le 
prospettive produttive del Gruppo in Italia. Lo ha annunciato lo 
stesso Ministero. La convocazione al tavolo ministeriale fa 
seguito ai numerosi incontri ed interlocuzioni avuti  dalla 
presidente della Regione Umbria, Catiuscia Marini, che proprio nei  
primi giorni di agosto aveva chiesto al Ministero la convocazione 
del tavolo sulle questioni relative allo stabilimento  di  San 
Sisto, e dall’assessore allo sviluppo economico, Fabio Paparelli. 
Ora si è in attesa  della data di convocazione dell’incontro  al 
Ministero, a cui seguirà – come annunciato -  da parte della 
Regione Umbria  l’immediata convocazione del tavolo regionale con 
tutti i soggetti interessati. 
 
formazione e lavoro 
garanzia giovani, vicepresidente paparelli: bene programma umbria, 
ad oggi quasi duemila hanno avuto un’opportunità di lavoro 
Perugia, 20 ago. 015 – “In Umbria il programma ‘Garanzia Giovani’ 
si dimostra uno strumento positivo  per agevolare l’ingresso nel 
mercato del lavoro da parte di quanti, fra i 15 e i 29 anni, non 
sono inseriti in un percorso scolastico e formativo né hanno 
un’attività lavorativa: ad oggi, secondo gli ultimi dati 
disponibili, sono infatti quasi duemila i giovani che dopo 
l’adesione al programma e l’orientamento da parte dei Centri per 
l’impiego hanno avuto un’occasione di lavoro. Di  questi una parte 
importante circa il 40% con rapporti di lavoro dipendente  a tempo 
indeterminato o a termine di durata superiore a sei mesi”. Il 
vicepresidente della Giunta regionale dell’Umbria, con delega a 
Lavoro e formazione, Fabio Paparelli, commenta così i dati 
relativi ai rapporti di lavoro attivati nei confronti dei giovani 
presi in carico dai Centri per l’impiego umbri nell’ambito del 
programma Garanzia Giovani.  
“Dal monitoraggio sugli oltre 9.300 presi in carico – spiega – è 
significativo che in 1970 abbiamo avuto un’occasione di lavoro 
nelle varie forme consentite. Tra essi 290 contratti di 
apprendistato, 282 contratti a tempo indeterminato, oltre a 1398 
attivazione di rapporti di lavoro con varie forme contrattuali a 
termine.  Di questi, 1490 in provincia di Perugia e 480 in quella 
di Terni. Se si passa poi ad analizzare i contratti di lavoro in 
base alla durata, si evidenzia che complessivamente sono 772 i 
contratti di lavoro dipendente aventi una durata almeno pari a sei 
mesi. Dati – sottolinea Paparelli – che sono stati verificati con 
le comunicazioni obbligatorie delle imprese e che confermano come 
il programma offra un valido contributo all’attuazione delle 



 

politiche attive del lavoro nel contrasto al problema della 
disoccupazione giovanile”.  
“L’Umbria – ricorda il vicepresidente – dispone di 22,8 milioni di 
euro nell’ambito del piano di attuazione nazionale di Garanzia 
Giovani, con la maggior parte dei fondi, 8 milioni e mezzo di 
euro, destinati alla formazione, con l’obiettivo di allineare i 
profili dei giovani con meno di 30 anni alle richieste da parte 
delle aziende, mentre 3,7 milioni di euro sono destinati ai bonus 
per le imprese che assumono i giovani. Le risorse restanti sono 
destinate per l’accoglienza, l’accompagnamento al lavoro, i 
tirocini, servizio civile, sostegno all’autoimpiego e mobilità 
professionale”.   
In merito ai tirocini, il vicepresidente  Paparelli evidenzia che 
a seguito dei recenti accordi con la Direzione regionale dell’Inps 
è stata velocizzata l’erogazione dei pagamenti delle indennità di 
tirocinio grazie ad una accelerazione concordata delle procedure. 
In base alla storia scolastica e professionale, ai giovani che si 
iscrivono al Programma viene proposta una o più opzioni: un 
percorso verso il completamento del ciclo scolastico/formativo per 
chi non ha completato gli studi, per chi li ha terminati e vuol 
acquisire maggiori competenze un corso di formazione (sono 
previsti voucher fino a 4.000 euro) o ancora tirocini (con 
indennità) collegati ad incentivi all'assunzione, servizio civile 
(con indennità), oppure, se sussistono le condizioni, un percorso 
per diventare imprenditore o un colloquio per accedere 
direttamente al mondo del lavoro. 
Tabelle: la prima sui rapporti di lavoro attivati 
indipendentemente dalla durata, la seconda sui rapporti di lavoro 
dipendente  di durata superiore a 6 mesi. 
Contratto Perugia Terni Tot. 
Apprendistato 223 67 290 
Determinato 1078 320 1398 
Indeterminato 189 93 282 
        

Tot. 1490 480 1970 
    
    
Contratto Perugia Terni Tot. 
Apprendistato 223 67 290 
Determinato 152 48 200 
Indeterminato 189 93 282 
        

Tot. 564 208 772 
 
 
pubblica amministrazione 
scuola umbra di amministrazione pubblica: le prossime attività 
formative  
Perugia, 18 ago. 015 – Riprendono, dopo la pausa estiva, le 
attività formative organizzate della Scuola umbra di 



 

amministrazione pubblica. La prima giornata, su “Ipab: il percorso 
di riordino e trasformazione avviato dalla Regione Umbria (legge 
regionale 25 del 28 novembre 2014)”, è programmata per lunedì 14 
settembre e destinata a sindaci, assessori alle politiche sociali, 
direttori generali, dirigenti e responsabili del sociale dei 
Comuni umbri; amministratori, direttori e responsabili 
amministrativi delle Ipab (Istituzioni pubbliche di assistenza e 
beneficenza) umbre. Al seminario interverranno l’assessore 
regionale alla Sanità Luca Barberini; Alberto Naticchioni, 
amministratore unico della Scuola umbra di amministrazione 
pubblica; Alceste Santuari, professore di Diritto dell’economia 
degli enti non profit nell’Università di Bologna ed esperto 
giuridico in materia di Ipab ed enti locali; Arturo Bianco, 
esperto in materia di personale pubblico; Evaristo Petrocchi, 
avvocato amministrativista esperto in materia di contrattualistica 
e contenzioso; Antonio Sisca, dottore commercialista esperto in 
Terzo Settore ed Alessandro Maria Vestrelli, dirigente Servizio 
Programmazione e sviluppo della rete dei servizi sociali e 
integrazione socio-sanitaria della Regione Umbria. 
Il consigliere del “Tar” (Tribunale amministrativo regionale) 
della Campania, Anna Corrado, sarà la relatrice del corso “Cultura 
della trasparenza e rispetto della privacy nella pubblica 
amministrazione” organizzato per mercoledì 16 settembre, sempre a 
Villa Umbra. 
Il 22 settembre si svolgerà la giornata formativa sul “Testo 
Decreto Legge n.78 del 19 giugno 2015 coordinato con la Legge di 
conversione n125 del 6 agosto 2015, disposizioni urgenti in 
materia di enti territoriali” a cura di Francesco Zito, 
viceprefetto, Ministero degli Interni e di Patrizia Ruffini, 
esperta in contabilità di Enti locali. 
Spesso negli Enti locali sorgono dubbi in merito alla corretta 
gestione dell’imposta di bollo nei documenti amministrativi; per 
questo motivo, giovedì 24 settembre, la Scuola ha organizzato il 
corso “L’imposta di bollo: normativa di riferimento e regole di 
applicazioni” con il docente Andrea Biekar, dottore commercialista 
e revisore dei conti. 
Sabato 26 settembre è previsto un corso di formazione rivolto al 
personale dipendente e collaboratori della Scuola umbra di 
amministrazione pubblica  sulla “Competenza della Corte dei Conti 
per responsabilità amministrativa–contabile dei dipendenti 
pubblici” con il relatore Pasquale Principato, viceprocuratore 
generale della Corte dei Conti di Perugia.             
“I diritti dei malati con gravi patologie e dei loro familiari” è 
il tema del seminario organizzato per mercoledì 30 settembre. Il 
docente sarà Rossella Schiavone, funzionario del Ministero del 
Lavoro, esperta di diritto del lavoro e collaboratrice di testate 
nazionali dei gruppi “Il Sole 24 Ore” e “Wolters Kluwer Italia-
Ipsoa”. Nel pomeriggio interverrà il campione di pallavolo Giacomo 
Sintini per raccontare la sua storia, riportata nel libro “Forza e 
coraggio”, di come ha sconfitto il cancro ed è tornato a vincere.  



 

Sempre nel mese di settembre sarà organizzata una giornata di 
approfondimento sulla Legge n.124 del 7 agosto 2015 – Delega del 
Governo in materia di riorganizzazione della Pubblica 
Amministrazione, cosiddetta “Legge Madia”. Tra i vari interventi, 
è prevista la partecipazione del presidente della Sezione 
Giurisdizionale della Corte dei Conti dell’Umbria, Angelo Canale, 
e di esperti della Presidenza del Consiglio dei Ministri e della 
Funzione pubblica. Seguirà il 5 ottobre il seminario sul “Testo 
Unico Espropri - La sentenza n. 71 del 30 aprile 2015 della Corte 
Costituzionale e le sue indicazioni per le autorità esproprianti” 
a cura di Marco Morelli, avvocato esperto in materia di 
espropriazioni, urbanistica, governo del territorio ed edilizia. 
Per il mese di ottobre è in programma anche una giornata di 
formazione sul tema della “Leadership etica”. Il docente sarà 
Gaetano Mollo, professore ordinario di Pedagogia generale e 
Pedagogia sociale presso il Dipartimento di Filosofia, Scienze 
sociali, umane e della formazione dell’Università di Perugia. 
Infine, per il 6 novembre, è prevista un’attività formativa che 
approfondirà il tema dei reati contro la pubblica amministrazione. 
I docenti saranno Paolo Abbritti e Mario Formisano, entrambi 
sostituto procuratore presso la Procura della Repubblica di 
Perugia. 
 
scuola umbra avvia attività formativa per attuazione “legge madia”  
Perugia, 27 ago. 015 –  In accordo con  l’assessore regionale alle 
riforme, Antonio Bartolini,  la Scuola umbra di amministrazione 
pubblica sta  programmando una attività formativa per fornire agli 
enti umbri  gli strumenti necessari ad affrontare l’attuazione 
della cosiddetta “legge Madia”,  finalizzata a riorganizzare la 
pubblica amministrazione verso  un migliore e più efficiente 
rapporto con i cittadini e anche ad una riduzione della spesa 
pubblica.  
Alcuni contenuti della norma  (Legge n.125 del 2015 “delega al 
governo in materia di riorganizzazione delle amministrazioni 
pubbliche)  pubblicata il  13 agosto scorso,  tra cui il silenzio-
assenso tra amministrazioni ed l’annullamento di atti in tempi 
certi,  entreranno in vigore già da domani,   28 agosto. Con 
l’adozione di decreti legislativi del governo entreranno inoltre 
in vigore ulteriori contenuti della legge, come la modifica su 
trasparenza ed anticorruzione, la  riforma del codice 
dell’amministrazione digitale, la  conferenza dei servizi 
semplificata,  l’attività edilizia da avviare con la SCIA, il  
ruolo unico per dirigenti pubblici, il  riordino delle società 
partecipate e il  riordino servizi pubblici locali e del pubblico 
Impiego. 
Un elemento molto importante della Legge Madia è infine 
rappresentato dal rafforzamento del principio di separazione tra 
l’indirizzo politico-amministrativo e gestionale e del conseguente 
regime di responsabilità dei dirigenti attraverso l’esclusiva 



 

imputabilità agli stessi della responsabilità amministrativa 
contabile per l’attività gestionale (art.17). 
Si inizierà il  28 settembre a Terni con una prima lettura della 
norma da parte di  Arturo Bianco, esperto formatore. “La Scuola – 
affermano gli organizzatori - è molto attenta alle novità 
normative poiché ritiene che la formazione del personale 
rappresenta la leva indispensabile per poter attuare le riforme 
comunitarie, nazionali e regionali emanate ed in corso di 
emanazione”. 
 
sanità 
ospedali narni-amelia e trasimeno: g.r. approva il programma 
definitivo per l’accordo con il ministero. interventi per oltre 65 
milioni 
Perugia, 31 ago. 015 - “Con le delibere approvate nella seduta 
della Giunta Regionale che si è svolta questa mattina, lunedì 31 
agosto, abbiamo concluso l’iter per la procedura di attuazione 
dell’Accordo di Programma per il settore degli investimenti 
sanitari, sottoscritto nel 2013 da Regione Umbria e Ministero 
della Salute, di concerto con il Ministero dell’Economia e delle 
Finanze e soprattutto abbiamo dato le risposte che i territori 
attendevano secondo gli impegni presi sia dalla Regione che dalle 
Aziende sanitarie”. Pienamente soddisfatto l’assessore regionale 
alle politiche della salute Luca Barberini, che ha proposto alla 
Giunta regionale l’approvazione delle quattro delibere necessarie, 
ha aggiunto che “gli atti approvati riguardano gli interventi 
programmati per il  nuovo Ospedale di Narni-Amelia, la 
riqualificazione degli ospedali di Castiglione del Lago e Città 
della Pieve e l’acquisto di tecnologie ed arredi per l’assistenza 
ospedaliera del Trasimeno, per un totale di oltre 65 milioni di 
investimenti. Queste nostre proposte - ha proseguito Barberini -
saranno trasmesse entro il prossimo 4 settembre al Ministero della 
salute per l’ammissione degli interventi al finanziamento 
nazionale”.  
La Giunta regionale ha previsto la riqualificazione dell’Ospedale 
di Castiglione del Lago, che dovrà garantire la funzione 
ospedaliera con una dotazione di n. 61 posti letto (n. 46 con 
degenza ordinaria e n. 15 diurna), 4 posti dedicati 
all'osservazione breve, 10 posti per le attività di dialisi, oltre 
a 6 poltrone per i pazienti che necessitano di trattamenti 
oncologici, per un importo complessivo di  4.542.822,42 euro; la 
riqualificazione dell’Ospedale di Città della Pieve, che dovrà 
garantire una funzione marcatamente territoriale, con 
riconversione delle attività di degenza per acuti a favore della 
Medicina del territorio (20 posti letto di Rsa,  20 posti letto di 
Riabilitazione estensiva e  14 posti letto per i Disturbi 
Alimentari Incontrollati), per un importo complessivo di  
2.600.000 euro; l’acquisto di tecnologie e arredi per l’assistenza 
ospedaliera dell’area distrettuale del Lago Trasimeno, da 
destinare prevalentemente alle due strutture di Castiglione del 



 

Lago e Città della Pieve, per un importo complessivo di 3.126.504 
euro; la realizzazione dell’Ospedale Narni-Amelia, quale struttura 
orientata prevalentemente alla riabilitazione sia di base che di 
media ed alta specializzazione, con 140 posti letto (74 di 
riabilitazione, 46 per acuti e 20 di Rsa), oltre a 4  posti 
dedicati all’Osservazione breve intensiva del pronto soccorso e  
14 alla dialisi ambulatoriale, per un importo complessivo di 
54.980.340,77 euro.  
“A carico del Fondo Nazionale - ha sottolineato l’assessore - è 
previsto un impegno totale di 27 milioni, 18 per l’ospedale di 
Narni Amelia e 9 per il comprensorio del Trasimeno, che andranno a 
cofinanziare  le somme stanziate dalla Regione e dalle Aziende 
Sanitarie. Un impegno importante, dunque, da parte della Regione 
che per questi quattro interventi ha destinato circa il 50 per 
cento dell’intero finanziamento nazionale. Il programma 
complessivo infatti prevedeva in totale ventotto interventi  di 
edilizia sanitaria e di potenziamento tecnologico in tutte le 
Aziende ospedaliere ed Asl dell’Umbria, finalizzati alla 
riqualificazione e all’ammodernamento della rete ospedaliera e al 
conseguimento di elevati livelli di sicurezza. Il Ministero della 
Salute aveva già ammesso a finanziamento ventiquattro interventi 
con specifici decreti emanati dal gennaio 2014 al settembre 2014. 
Interventi – ha concluso l’assessore Barberini - che, ad oggi, 
risultano essere stati tutti aggiudicati definitivamente, e due 
risultano anche conclusi”. 
 
sport 
sport paralimpico; il 28 agosto “notte bianca” a sigillo con 
anteprima a gubbio; paparelli premia jenny narcisi: “portatrice 
valori sport umbro”  
Perugia, 24 ago. 015 - “È una manifestazione che afferma  pari 
dignità tra i valori dello sport e l’uguaglianza di diritti 
nell’attività sportiva,  senza pregiudizi, per questo la 
sosteniamo convintamente”: lo ha detto il vice presidente della 
Giunta regionale ed assessore allo sport, Fabio Paparelli,  
intervenendo stamani alla presentazione della  “notte bianca dello 
sport paralimpico a Sigillo”  in programma il prossimo 28 agosto 
(21.30) con una  “anteprima”,  nella stessa giornata,  nell’ambito 
della “notte bianca dello sport di Gubbio” (ore 18.30). Presenti 
alla iniziativa  anche rappresentanti delle due amministrazioni 
comunali, il presidente del Comitato italiano paralimpico 
dell’Umbria, Francesco Emanuele e il presidente del Coni 
regionale, Domenico Ignozza. 
“È dovere dell’assessorato allo sport sostenere la pratica 
sportiva per tutti – ha aggiunto Paparelli -, nella consapevolezza 
che i limiti del corpo non corrispondono a quelli dell’anima e 
soprattutto della volontà, come testimoniano i successi ottenuti 
dagli atleti che hanno disabilità. La Regione continuerà ad 
investire nella promozione dell’attività fisica e motoria a tutti 
i livelli e a partire dalla giovani generazioni,  come documenta 



 

il progetto avviato insieme al  Coni  e al Cip umbro nelle scuole 
primarie dell’Umbria. Verrà inoltre rifinanziato – ha annunciato 
l’assessore – il bando  per l’abbattimento delle barriere 
architettoniche nell’impiantistica sportiva. L’evento di Sigillo e 
Gubbio – ha concluso Paparelli – costituiscono un passaggio 
ulteriore ed una occasione corale per ribadire l’importanza di uno 
sport uguale per tutti, fattore fondamentale di crescita 
individuale e sociale per una intera comunità”.  
Nel dirsi “fortunato per l’impegno nell’ambito del movimento 
paralimpico”, che  lo ha portato a conoscere e ad avere “rapporti 
straordinari con enti, associazioni,  istituzioni e sostenitori 
privati”, il presidente del Cip umbro ha evidenziato come “la 
manifestazione si sia sempre più affermata nel corso degli anni” e 
come questa “rappresenti una ulteriore occasione di crescita 
attraverso lo sport.  A Gubbio  -  ha sottolineato  - per la prima 
volta  a rappresentare l’attività paralimpica ci sarà la nazionale 
italiana di Sitting Volley, una disciplina di recente istituzione, 
nata  proprio in Umbria. Inoltre testimonial dell’iniziativa – ha 
detto - saranno atleti importanti come  Jenny Narcisi, medaglia di 
bronzo ai mondiali di ciclismo paralimpico, i campioni  Giorgio 
Farroni, medaglia d’argento ai mondiali di Nottwil e Luca Panichi, 
campione paralimpico di scalata ciclistica in carrozzina, e 
Leonardo Cenci, presidente dell’Associazione Avanti Tutta Onlus.  
“Tra le discipline sportive che  verranno  praticate nel corso 
della notte bianca – ha concluso il presidente Cip regionale -  
hand bike, danza sportiva in carrozzina, equitazione, disabilità 
intellettiva, tiro a segno e con l’arco, equitazione, arrampicata 
sportiva, arti marziali, calciobalilla, agility dog e palla a mano 
in carrozzina”.  
Il presidente del Coni regionale, Domenico Ignozza ha evidenziato 
“come quest’anno la duplice ubicazione dell’iniziativa abbia 
comportato un grande sforzo organizzativo. Il movimento sportivo 
umbro – ha detto  – è vicino al movimento sportivo paralimpico 
perché lo sport è un diritto e non ammette differenze, nel segno 
della piena integrazione fra le persone”. 
A margine della presentazione il vice presidente Fabio Paparelli 
ha premiato l’atleta paralimpica Jenny Narcisi, medaglia di bronzo 
ai mondiali di ciclismo. “Umbra di adozione, Jenny - ha detto 
l’assessore nel corso della consegna del premio – è portatrice dei 
grandi valori dello sport umbro. Per noi è un onore averla qui 
ospite e tra i testimonial della notte bianca. Attraverso questo 
premio vogliamo attestarle l’affetto dei cittadini umbri per i 
campioni dello sport che, come lei, portano in alto il nome 
dell’Umbria”. 
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nazionale  premia il lungo e delicato lavoro che ha visto, nella 
passata legislatura, la Regione Umbria direttamente impegnata 
nella Cabina di regia nazionale”: lo ha detto l’assessore 
regionale ai trasporti, Giuseppe Chianella, commentando 
l’approvazione del Piano nazionale degli aeroporti con cui il 
Consiglio dei ministri ha individuato  gli aeroporti di interesse 
nazionale, quelli indicati come strategici e gli “hub” 
internazionali. Il piano prevede 38 aeroporti definiti di 
interesse nazionale ripartiti in dieci bacini diversi di traffico 
omogeneo, predisposti secondo criteri di carattere trasportistico 
e territoriale. Il ‘San Francesco d’Assisi’ è ricompreso nel 
bacino del Centro Italia insieme agli scali di Roma Fiumicino, 
Ciampino, e Pescara. 
Nell’esprimere “apprezzamento e soddisfazione” per la scelta 
adottata, Chianella ha ricordato che “il governo Monti aveva 
inizialmente escluso lo scalo umbro dal novero di quelli di 
interesse nazionale. L’attuale risultato è stato ottenuto grazie 
all’impegno congiunto della Regione e dello Stato, anche in 
riferimento ai cospicui investimenti fatti sull’aerostazione,  
sulle piste, sull’impiantistica e sulla viabilità d’accesso che 
oggi rendono l’aeroporto umbro tra i più  moderni ed efficienti 
tra quelli di pari dimensione. L’ottenimento della  concessione da 
parte della società di gestione, dopo un lungo e complesso iter 
istruttorio – ha aggiunto l’assessore -, costituisce un ulteriore 
elemento che potrà contribuire allo sviluppo dei collegamenti 
nazionali e internazionali. I dati del mese di luglio, che ha 
visto  transitare dal ‘San Francesco’ oltre 37 mila passeggeri con 
un saldo  attivo del  24,1 per cento rispetto all’anno precedente, 
confermano infatti la bontà delle scelte effettuate”.  
Entrando poi nel merito della polemica “pretestuosamente 
sollevata” da un consigliere regionale sui disagi verificatesi 
all’aeroporto il 18 agosto scorso quando, a causa di un imprevisto 
ritardo tra voli, non imputabile alle gestione dello scalo, si 
sono determinate alcune criticità, l’assessore ha evidenziato che 
“non si è voluto rilevare l’aspetto positivo del trend favorevole 
che sta interessando lo scalo umbro. Un trend – ha concluso - che 
ci incoraggia a proseguire sulla strada intrapresa per valorizzare 
l’ottimo lavoro compiuto per il  progressivo miglioramento dello 
scalo, con il prevedibile ed auspicabile incremento dei flussi di 
traffico per una infrastruttura di fondamentale importanza per 
l’Umbria”. 
 


